



BOLSAS DE CEREALES DEL PAIS CARTA REMITIDA AL PRESIDENTE DR NESTOR KIRCHNER

Buenos Aires, 17 de noviembre de 2006

Al señor
Presidente de la Nación
Dr. Néstor Kirchner
S / D.

De nuestra mayor consideración:

Las abajo firmantes, entidades bursátiles que concentran en su seno a todos los integrantes de la cadena granaria nacional, tenemos el honor de dirigirnos al señor Presidente en relación con la situación planteada en el mercado de trigo, producto estratégico, junto con el resto de los granos que se cultivan en nuestro país, para el abastecimiento alimentario, el ingreso de divisas y el mejoramiento de la balanza comercial.

En primer lugar, es menester poner de manifiesto que compartimos la preocupación del gobierno que Usted dignamente preside por mantener los índices inflacionarios dentro de guarismos que sean compatibles con los ingresos de la población.

No obstante, la propia naturaleza de nuestras instituciones y de sus participantes nos hace defensores de las reglas de la libre competencia que, en este caso, no venimos a plantear con un criterio principista, sino como una herramienta que, estamos convencidos, contribuirá más eficientemente al objetivo superior de evitar un incremento en el precio del pan, sin provocar un daño irreparable en la economía de nuestros productores. La contribución de éstos a la salida de la crisis, ha sido sustancial y lo seguirá siendo en el crecimiento futuro, en la medida que no se perjudique el resultado de su esfuerzo con disposiciones inconsultas que terminen distorsionando el mercado del trigo y desalentando su producción.

Partiendo del objetivo de conservar el stock de trigo necesario para la elaboración de los farináceos que inciden en el índice de precios al consumidor, creemos que la herramienta más idónea sería la de establecer una compensación directa y explícita al sector de la molienda del trigo por parte del Estado, para generarle la misma capacidad de compra con que cuentan los sectores vinculados a la exportación.

De esta manera, se posibilitará el normal funcionamiento del mercado doméstico evitando, a su vez, la disociación de sus precios respecto de los

internacionales y permitiendo que los distintos actores de la cadena reciban la retribución que a cada uno el mercado le asigne.

Otro beneficio de este mecanismo será la disminución de la marginalidad del sector de la molienda que resta transparencia al mercado e ingresos al fisco.

La obtención de los recursos para hacer frente a tal compensación surgirá de los mayores ingresos que percibirá el Estado a partir del incremento de la recaudación resultante de la mejora de los precios y de la incorporación de las operaciones antes citadas, al circuito formal.

Por otra parte, nos parece relevante destacar la sencillez y simplicidad de la instrumentación de esta propuesta, frente al mecanismo de reventa del sector exportador al molinero que se está aplicando, presuntamente, hasta el inicio de la próxima campaña.

A su vez, la implementación de esta modalidad significará la incorporación del marco de previsibilidad y certidumbre necesario para estimular una mayor producción de un cereal estratégico para los intereses del país, como lo es el trigo.

Por último, creemos que el escenario de los mercados mundiales de productos primarios ofrece una oportunidad histórica, tanto para el sector público como el privado que no puede desaprovecharse, dado que brindará una mayor sustentabilidad al proceso de crecimiento de la economía.

Con tal motivo y a la espera de una recepción favorable de la iniciativa que dejamos planteada hacemos propicia la circunstancia para saludar al señor Presidente con nuestro mayor respeto y consideración.

José M. Gogna

PRESIDENTE

Bolsa de Cereales de Buenos Aires
y en representación de
Bolsa de Cereales de Bahía Blanca
Bolsa de Cereales de Córdoba
Bolsa de Cereales de Entre Ríos
Bolsa de Comercio de Rosario
Bolsa de Comercio de Santa Fe